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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

7．議事内容 

野村室長代理 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

令和４年１月２４日（月）午前９時３０分 

 

令和４年１月２４日（月）午前９時３０分 

 

令和４年１月２４日（月）午前９時５０分 

 

北田 千秋教育長 

村橋 彰教育長職務代理者 

亥埜 誠治委員 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

 

大湾喜久男 教育次長兼教育総務室長・和久田寿樹 学校教育部

長・足立多恵 学校教育部長・西岡浩二 生涯学習推進部長・伊

藤雄一郎 学校教育部次長・本多章博 生涯学習推進部次長・野

村昌司 教育総務室長代理・殿山泰央 まなび舎整備課長・仁木

裕美 まなび未来課長・大隅昌之 指導課長 

 

日程 １ 会議録署名委員の指名 

日程 ２ 会議時間決定 

日程 ３ 報告第 11号 教育長の報告について 

 

 

皆さま、おはようございます。 

それでは只今より第 1 回教育委員会定例会を開催いたしたい

と思います。 

教育長、本日の会議進行のほどよろしくお願いいたします。 

 

はい、では開催の前に事務局から本日の出席状況の報告をお願

いします。 
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野村室長代理 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

本日の定例会の出席状況を報告いたします。本日の出席者は 5

名でございます。 

同時に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第

3項の規定により本会議は、成立いたしますことをご報告いたし

ます。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

次に、本日のこの会議でございますが、地教行法第１４条第７

項の規定により公開にしたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

本日、傍聴希望が 1名ございますので、傍聴を許可したいと思

います。事務局、準備をお願いします。 

それでは只今から、令和４年 第１回教育委員会 定例会を開

催いたします。 

まず、日程１「会議録 署名委員 指名」を議題といたします。 

会議録 署名委員 の指名につきましては、交野市教育委員会 

会議規則第２０条の規定に従い教育長が指名することとしてよ

ろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、亥埜委員 を指名します。 

次に、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、教育長一任とさせていただいて

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議がありませんので、本日は協議会も含め只今から  

10時 ３０分までといたします。 

 

では、報告第１号「教育長の報告について」、報告事項１の「新

型コロナウイルス感染症の状況について」を議題といたします。 

所管課から説明をお願いします。 

 

学校における新型コロナウイルス感染症の状況について、ご報

告いたします。 

年が明け、大阪府においてもオミクロン株による第 6波が急激

に広がって来ました。 

大阪でも、改めてまん延防止重点措置が取られることとなりま

す。 

交野市においても、急激に感染が拡大し、これまでの中では、

月ごとの感染者数が最も多かったのは、昨年 8月の 341件でし

たが、この1月は１月22日時点で既に４５１名となっています。 

第 6 波では子どのたちへの感染拡大が、第 5 波に比べ多くな

っており、市立の小中学校においても日々多数、PCR検査受検、

濃厚接触者への特定、陽性の報告が寄せられております。 

教育委員の皆様には、逐次メールにて状況をご報告させていた

だいているところですが、市立小中学校の児童生徒の陽性判明件

数で申しますと、今年に入ってから昨日までの間に、児童生徒５

２名、教職員１５名の陽性を確認しております。なお、教職員の

数には教員だけでなく、児童会指導員や給食補助員、校務員等学

校で働く職員を含んだ数字です。 

現在はまだ増加傾向が見られ週を追うごとに、陽性判明者が増

えている状況でございます。 
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児童生徒、教職員の陽性判明に伴い、疫学調査・施設消毒の間

の一日程度の臨時休業や、同じクラスで複数の感染が判明した場

合の原則 5日間の臨時休業の措置を適時とっております。 

先週ぐらいからは、PCR 検査を受けてから結果が分かるまで

の期間が顕著に長くなってきており、学校や教育委員会において

も苦慮しているところであります。 

感染拡大防止に向けた学校、市教委の対応ですが、３密の回避

や、マスク着用、手指消毒、全児童生徒に配布しております個別

パーティション活用などこれまでの感染拡大防止対応の徹底を

改めて、学校に指示しております。 

最近の、新たな対策としましては、トイレや手洗い場の一部の

自動水栓化の工事を終えたところであり、現在、子どもたちが良

く触れる場所等への抗ウイルスコーティングを順次実施してい

くところであります。 

また、学校・社会教育施設等も含め、教育委員会としての新型

コロナ感染症への対応を一括して、ホームページに改めて掲載

し、保護者等への情報提供に努めています。 

しかし、児童生徒が陽性者は出て来ておりますので、感染拡大

を防ぐため、市費による教員や児童の PCR 検査の実施、コロナ

感染に対する、人権的な配慮、また学校が休業となった場合とう

における、タブレットを活用したオンラインによる学習機会の補

償を、各学校で工夫して行っているところであります。 

大阪府では、1 月 25 日には新規感染者数が最大 1 万 7 千人

になるとの試算もしております。 

今後、まだしばらくは増加傾向が続き、児童生徒の陽性者が増

えることが想定されますが、これから学年末に向け、入試や卒業

式等、子どもたちにとって、とても大切な事業を控えております。    

学校における感染拡大を防ぐことに、これまで以上に気を配
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大隅課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

り、子どもの安全を第一としつつ、学校運営を進めていくことが

できるよう、教育委員会としても支援してまいります。 

 

1月に入ってから特に感染者急増ということで、就学前のお子 

さん、児童生徒の感染の増加が見られました。主な感染の経路は

学校外と考えられますが、増加のペースが今まで以上に速いとい

う状況です。教職員の感染者も今ありましたように増えていると

いう状況です。その中、学級の閉鎖、学年閉鎖今は学校を閉じて

いるというところもございます。 

いままでから学校の臨時休業の時には、タブレットの活用とか

オンライン授業ということでお伝えしておりましたが、そのへん

の今の活用状況とか指導課の方から報告いただけますか。 

 

これまでに本市においても、複数の学校で学校全体の臨時休業

や学年閉鎖・学級閉鎖を実施いたしました。 

その期間中、各校では工夫をこらしてオンライン授業を実施して

おります。 

具体的には、朝の時間に ZOOM にて健康観察等を行い、その

後に ZOOM を用いて授業の様子を配信しながら、ロイロノート

で課題を配信・提出し、教員と質疑応答・児童生徒間で意見交流

する等のオンラインによる学習活動を、１日に２・３時間程度実

施しております。その実施のために、まなび未来課からはタブレ

ットの予備機とWi-Fiルーターの貸し出しを行っております。 

 先日、陽性者が判明した学校でも全校一斉下校させた後、午後

に、全学年で一斉にオンライン授業を実施いたしました。 

今後さらに感染状況が拡大した場合を見据えて、一斉にオンラ

イン授業が実施できるようオンライン授業用の時間割を作成す

る等、の準備を行っており、どの学校でも必要に応じてオンライ

ン授業を実施できる準備を整えております。 

 

今回のオミクロン株の感染は、今までのデルタ株と違った状況 
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伊藤次長 

 

 

 

 

 

 

 

大隅課長 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

大隅課長 

もありますし、感染状況の急増というのは保健所のひっ迫等、新

たな課題も生み出しているので、保健所の対応も変わってきたと

ころもあります。それに伴って学校措置も変わってくることもあ

りましたので、先週末に通知もありましたから、そのへんの学校

の対応の変化や保健所の対応の変化について、学務保健課、指導

課の方から報告お願いします。 

 

新型コロナウイルス感染症拡大により、これまでは、学校など 

で陽性者が判明した場合、保健所における疫学調査により、濃厚

接触者の特定をおこなってまいりました。 

今後は、保健所における疫学調査は、重症化リスクの高い方や 

高齢者施設等の優先的に行われることから、学校での濃厚接触者

の有無等の判断は、学校が行動履歴を確認したうえで、濃厚接触

者の特定をすることに変更されております。 

 

いまございましたように、これまで、保健所による疫学調査が 

完了するまでの期間は、感染拡大状況を特定できないとされてい

たことから、学校を臨時休業とする場合がございましたが、今回

の変更を受け、校長が関係機関と相談の上、濃厚接触者の特定を

行うようになりました。要する時間がこれまでより短くなると考

えられることから、濃厚接触者の特定を完了するまでの期間を臨

時休業とする措置は減るものと考えております。 

 

報告が終わりました。委員のみなさんには、先ほど総務室から 

もありましたが随時報告はさせていただいていますが、今の報告

をお聞きになってご質問などございましたらお願いします。 

 

ズームやオンラインでの授業を家庭で受けられないお子さんは 

いらっしゃらないということですね。 

 

基本的には必要な児童生徒に対して実施していると考えており
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亥埜委員 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

亥埜委員 

 

大湾教育次長 

 

 

長谷川委員 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

ます。 

 

随時コロナ感染の情報はメールでいただいていますが、1月の 

初旬にいただいていた感染した生徒は、治りましたといった報告

は勿論ありますか。また、どういった条件で登校できるんですか。 

 

陽性報告が主になっており申し訳ございません。基本的には学 

校の場合でしたら疫学調査等に起きましては 1日間程度の臨時

休業とさせていただきますので、それが終われば保護者の方にメ

ールをして開けるとなっております。複数発生した場合、原則 5

日間ということでさせていただいておりまして、それかあるいは

短縮とか延期になる場合につきましたは、新たにご連絡させても

らうかたちになっております。 

 

私がお聞きしたいのは、学校に復学するための条件です。 

 

陽性になった本人の条件については、今のところ保健所の指示 

となります。 

 

 保健所からの指示が遅いという話を聞くんですが、そこの連携

はどうなっていますか。 

 

実際はそのような状況になっていると思います。学校における 

濃厚接触者の特定は学校ですることとなりますが、個人に対して

は保健所の対応になりますので、何らかの対応は本人には入るか

と思います。 

 

家族が陽性ではないけども PCR検査を受けていますというよ 

うな場合は、一緒に同居しているお子さんの登校はどうするかと

いうような話はありますか。 
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大湾教育次長 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

大湾教育次長 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大隅課長 

 

 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

基本的にはコロナが始まったころから、家族が PCR検査を受 

けた場合については、登校は控えるように通知させていただいて

おります。 

 

自己申告で、こういう状況で休みますというかたちで連絡が入 

る感じですか。 

 

そういうことについての報告も随時いただくようにということ 

で、重ね重ね保護者の方には、お知らせしております。 

 

各学校のコロナ対策、授業の支援とか児童生徒に対する取組み 

などの資料を見せていただいているんですが、対面授業とオンラ

イン授業、両方の授業づくりをするのは時間もかかるし大変だと

思います。それぞれの学校での取組みをお願いするしかないんで

すが、やっていただきたいと思います。 

特に、中学校 3年生の進路に向けての大変な時期に差し掛って 

いると思います。一人一人不安を抱いていると思いますが、各学

校の特に担任の先生の生徒に対する支援を、密にお願いしたいと

思います。 

支援学級の児童生徒に対しての取組み、支援は現在どういった 

状況で進めておられますか。 

 

支援学級在籍児童生徒が、コロナ不安等で欠席した場合につき 

ましては、通常の学級で行う授業とは別に、オンライン授業を個

別に実施しております。 

 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項１の「新型コロナウ



11 

 

 

 

 

 

仁木課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

殿山課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

イルス感染症の状況について」を終わります。 

次に、報告事項２の「交野市立第一中学校区 魅力ある学校づ

くり事業の状況について」を議題といたします。 

所管課から説明をお願いします。 

 

まなび未来課からは、開校準備委員会の検討状況について報告

いたします。 

通学安全・地域協働部会では、1月 17日に実施されました、

交野小学校 1 年生から 3 年生による長宝寺小学校からの集団下

校に伴い、見守りとともに、通学路安全確認を行いました。 

また、29 日には、交野警察署による見守り活動に関わって交

通安全講習を実施する予定でしたが、コロナ感染拡大の影響によ

り、延期となっております。 

以上、ご報告いたします。 

 

 まなび舎整備課からは、長宝寺小学校における小学校統合整備

事業の進捗状況です。既存校舎改修工事の作業が概ね完了してお

り、2 月中旬に工事検査を受けて完了となる予定です。今後、2

月から 3月にかけて、現在の経路工事とは別に、交野小学校の補

修作業と、劣化している一部改修など統合校舎の外回りの環境

を、より安全に補修できるよう、中庭や既存北側駐車場等、外構

の部分修繕を実施する予定でございます。また交野小学校保護者

向け見学会を 1月８日に実施いたしました。参加人数は 66名で

した。 

以上、ご報告いたします。 

 

説明が終わりました。先ほどもありましたが、1月 17日に交

野小児童の下校練習がありました。その前に 1 年生から 3 年生

の長宝寺小と交野小の児童同士の交流がありましたので、その様

子も報告をお願します。 
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大隅課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

大隅課長 

 

 

 ご報告いたします。交野小学校 1 年生から 3 年生までの児童

が、午後 2時に長宝寺小学校に到着いたしまして、学年ごとに教

室、体育館等に分かれて活動を行いました。1年生は体育館にて

画用紙で自分で数枚づつ作成しました、自らの名刺をお互いの学

校の子どもたちと交換して交流するという活動を行いました。 

2年生は、長宝寺小学校の児童が作成いたしました、長宝寺小

学校に関するクイズを交野小学校の児童に出題して答えるとい

う活動を楽しく行っていました。 

3年生は少人数グループに分かれまして、サイコロを振って出

た目の話題のサイコロトークをするという活動をして、交流を行

いました。30 分程度の交流ではありましたが、そののちに運動

場にて交流班ごとに集合し、地域協働部会の皆様方、PTA 等の

地域のみなさま、教育委員会事務局職員に見守られながら無事に

児童交流が終えました。 

 

コロナもあり、長い時間は交流できなかったみたいですが、楽

しそうにしていたという事を聞いております。 

1月 17日の下校練習は私も参加しましたが、その時に地域の

方も来ておられまして、例えば「軽トラを持ってるので引っ越し

なら手伝う」とか、「軽トラを持っている他の方にも声をかけて

あげる、地域の学校だから」とおっしゃっていました。地域の方

というのは卒業生ですが、学校に対して愛情があるとつくづく有

難く感じました。 

いまの報告をお聞きになって、質疑はございませんか。 

 

集団下校の予行練習は良かったと思います。そこで見えた課題

などはありませんでしたか。 

 

横断歩道などでの危険な状況などが少し見えてきましたので、

人数等、今後検討していく上で参考になったと思います。 
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

信号は 4月からなので、出来ていないところもありますので、

信号のところで溜まったりということもありましたが、子どもた

ちも保護者も、それぞれ元気に歩いていたように見えました。距

離の心配とかよくおっしゃいますが、元気に歩いていたように見

えました。 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項２の「交野市立第一

中学校区 魅力ある学校づくり事業の状況について」を終わりま

す。 

以上をもちまして令和４年第 1 回教育委員会定例会の案件全

てが終了いたしました。 

 

 

 

交野市教育委員会会議規則第２０条の規定により署名する。 

 

 

   交野市教育委員会       教育長                
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